
 

○  一  般  質  問 

令和６年６月定例会  
予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

６月 

１４日 

（金） 

１ 江 頭 弘 美 １ 企業留置について 

(1) 佐賀鉄工所の佐賀工場移転について 

(2) 操業環境の維持・拡充について 

(3) 地域戦略としての事業承継について 

２ 次期都市計画マスタープラン策定について 

(1) 立地適正化計画との整合性について 

(2) 土地利用の基本的な方針について 

３ アレルギー疾患を有する子どもへの対応について 

保育施設や学校での適切な対応につなげる環境づくりについて 

２ 藤 田 佳 典 １ 電動キックボードについて 

３ 西 岡 真 一 １ 排水対策について 

(1) 佐賀市排水対策基本計画の進捗状況について 

(2) 内水氾濫への対応について 

(3) 流域治水について 

２ 物流拠点について 

(1) 物流拠点構想検討の概要について 

(2) 物流需要について 

(3) 構想の今後について 

３ 交通インフラについて 

(1) 佐賀空港の滑走路延伸について 

(2) 交通インフラ整備の今後について 

４ 福 井 章 司 １ 定住外国人の増加について 

(1) 現状について 

(2) 課題について 

(3) 今後の対応について 

２ 交通安全対策について 

(1) 改正道路交通法について 

(2) 反則金の周知は 

(3) 今後のスケジュールは 

(4) 人身事故多発交差点の対策は 

(5) 自転車利用者のヘルメット着用推進の取組は 

１７日 

（月） 

５ 村 岡   卓 １ 佐賀市の文化振興について（令和４年２月定例会の続き） 

(1) 佐賀市民芸術祭について 

(2) 地域の文化連盟の状況について 

２ 子育て支援について 

(1) 現状について 

(2) 課題について 

(3) 子連れ出勤について 

６ 江 口 善 己 １ 佐野常民と三重津海軍所跡の歴史館について 

(1) 開館以来の歴史について 

(2) リニューアルの目的と効果について 

(3) ボランティアの発掘と育成について 

(4) 三重津海軍所跡の世界遺産登録１０周年について 

(5) 開館２０周年について 

２ 老人クラブの健全な発展について 

(1) 会員数の推移と現状について 

(2) 現状に対する認識について 

(3) 老人クラブの健全な組織運営について 

(4) 未来につながる老人クラブの姿について 



 

予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

１７日 

（月） 

７ 山 田 誠一郎 １ 不登校・いじめについて 

(1) 現状について 

(2) 取組について 

(3) 課題について 

２ 佐賀市の一次産業の将来について 

(1) 現状について 

(2) 取組について 

(3) 課題について 

３ 佐賀市の人口減少について 

(1) 現状について 

(2) 取組について 

(3) 課題について 

８ 川 﨑 健 二 １ すべての学校でさらなる働き方改革を 

(1) これまでの取組とその効果は 

(2) さらなる取組について 

(3) 成果の共有と推進を 

２ 放課後児童クラブの充実を 

(1) 実施状況や待機児童の現状は 

(2) 施設や環境の改善について 

(3) 指導や運営について 

３ 生活困窮家庭への学習支援について 

(1) 支援の種類と内容について 

(2) 生活保護の適用状況は 

(3) 生活困窮者自立支援事業について 

１８日 

（火） 

９ 富 永 明 美 １ 産後ケア事業の拡充について 

(1) 現状について 

(2) 課題と今後の取組について 

２ 教職員の働き方改革について 

(1) 管理職の業務の実態は 

(2) 業務改善に向けての取組は 

ア メール配信の遠隔操作について 

イ 学校体育施設の利用申請について 

１０ 御 厨 洋 行 １ 市有施設の一斉ＬＥＤ化について 

２ 市が発送する郵便物のデジタル化について 

３ 西神野運動広場の利用について  

１１ 重 松   徹 １ ５年水張りルールの具体化について 

(1) この制度の内容と目的について 

(2) 水張りの実施状況について 

(3) ルール導入による懸念事項について 

(4) ブロックローテーションや畑地化について 

(5) 市の対応について 

１２ 黒 田 利 人 １ 島義勇公の功績をたたえた施策と北海道札幌市との交流について 

(1) 今日までの取組について 

(2) 没後１５０年記念行事の考え方について 

(3) 今後の取組について 

２ 市道の管理について 



 

予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

１９日 

（水） 

１３ 川 副 龍之介 １ 農業振興について 

(1) 農業の多面的な在り方 

(2) 学校給食への食材提供 

２ 医療費について（令和３年６月定例会の続き） 

(1) 国民健康保険について 

(2) 平均寿命と健康寿命 

(3) 高齢者の健康維持のための施設（いきがい館等）の利用 

１４ 松 永 憲 明 １ 北部山間地域の光回線の整備について（令和５年２月定例会の続き） 

(1) 検討状況はどうなっているのか 

(2) 学校や家庭での学習で問題はないのか 

(3) 移住・定住促進の観点からも急ぐべきではないか 

(4) 今後の進め方について 

２ 「子どもの権利条例」制定について（令和６年２月定例会の続き） 

(1) 前回答弁の問題点について 

(2) 不登校対策について 

(3) ヤングケアラーへの対応について 

(4) 「子どもの権利」の普及について 

３ 学校の教員不足と働き方改革について 

(1) 今年度の教員の欠員状況とその要因について 

(2) 教員の働き方改革の取組状況と課題・問題点について 

(3) 今後の対策について 

１５ 永 渕 史 孝 １ さが桜マラソンについて 

(1) ２０２４大会について 

(2) コースについて 

(3) ランナーズナイトについて 

(4) 完走メダルの廃止について 

(5) ニックネーム入りビブス導入について 

２ 神野公園再整備について（令和５年６月定例会の続き） 

(1) Ｎｅｗ ＫＯＮＯ ＰＡＲＫ！「お殿様とみんながつくる水の公園」

について 

(2) 水遊び場について 

(3) 公園遊具の充実について 

(4) 駐車場問題について 

(5) 市長が目指す具体的な神野公園像を聞く 

１６ 千 綿 正 明 １ 市道植木橋木角線の整備について 

２ 国、県、市やその他の補助金の有効活用について 

３ 災害時の太陽光発電に関する問題について 

４ 新型コロナウイルス感染症対策の総括について 

２０日 

（木） 

１７ 諸 冨 八千代 １ 第４次佐賀市農業振興基本計画について 

(1) 本市の農業を取り巻く情勢について 

(2) みどりの食料システム戦略について 

(3) 本市の農業の目指す方向について 

２ 男女共同参画の視点による防災・復興について 

(1) 防災分野での女性の参画について 

(2) 避難所運営指針について 

(3) 性別で異なる被災時の困難について 

(4) 要配慮者支援における女性のニーズへの対応について 

(5) 今後の課題について 

１８ 野 中 宣 明 １ バイオマス事業について 

２ 新工業団地の開発について 

３ 松原公園整備について 



 

予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

２０日 

（木） 
１９ 中 島 妙 子 １ ＨＰＶワクチンについて（令和５年９月定例会の続き） 

(1) 本市のこれまでの取組について 

(2) 接種率の推移について 

(3) キャッチアップ接種について 

(4) 男性の任意接種について 

２ 保育行政について 

(1) 保育所に対する本市の支援等の状況について 

(2) 地域型保育施設について 

２０ 山 下 明 子 １ 防災・災害時の対応と啓発について 

２ 佐賀市立図書館をより身近に、より利用しやすくするために（令和６年

２月定例会の続き） 

３ 市内公共施設のＷｉ－Ｆｉ環境（公衆無線ＬＡＮ）の拡充を 

４ 自衛隊オスプレイ配備計画に伴う環境への影響についての認識を問う 

２１日 

（金） 

２１ 久 米 勝 也 １ 公共交通について 

(1) ライドシェアについて 

(2) ＳＡＧＡサンライズパークへの交通対策について 

(3) ＳＡＧＡアリーナ来場者用街なか指定駐車場の無料Ｄａｙについて 

(4) シェアサイクルについて 

(5) 自動運転バスについて 

(6) 電動キックボードについて 

２２ 実 松 尊 信 １ 新紙幣発行への対策は 

２ 看板設置の規制について 

３ 繁華街での迷惑行為について 

２３ 稲 葉 嵩 広 １ 学校における家庭調査票について 

２ 地域新電力の検討に関する進捗状況について 

３ 佐賀空港への自衛隊駐屯地開設後の防衛省との連絡協議体制について 

２４ 西 岡 義 広 １ 都市計画マスタープランと地域活性化について 

２ 小・中学校の在り方について（令和５年９月定例会の続き） 

２４日 

（月） 

 

２５ 中 村 宏 志 １ 佐賀市文化会館について 

２６ 宮 﨑   健 １ 中心市街地活性化について 

(1) ＳＡＧＡアリーナと中心市街地の連携によるまちづくりについて 

(2) 佐賀玉屋を核としたまちづくりについて 

２ 適切な喫煙環境について 

３ 街なかの外来種について 

２７ 平 原 嘉 德 １ 本市の企業誘致と企業撤退について 

(1) 新たな工業団地について 

(2) 場所の選定について 

(3) 今後の展開について 

(4) 佐賀鉄工所の本市撤退について 

(5) 鉄工所の撤退に伴う損失について 

２ 公共交通空白地域の取組について 

(1) 各デマンドタクシー事業の実績について 

(2) 今後の展開について 

２８ 重 田 音 彦 １ 市職員の人事について 

２ 林業振興について 

３ 水産業振興について 

４ 令和５年７月豪雨災害について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

２５日 

（火） 

２９ 堤   正 之 １ 地震災害への市の対策について 

(1) 佐賀平野北縁断層帯の特徴について 

(2) 市民に対する啓発は 

(3) 行政の体制整備は 

(4) 能登半島地震から学ぶことは 

ア 自助・共助について 

イ 下水道政策について 

(5) 被害を最小限にするために市民が備えるべきことは 

２ 物流拠点設置に関する調査研究報告書について 

(1) 地場産業における物流需要について 

(2) 目指すべき姿について 

(3) 物流拠点の効果について 

(4) これからの取組について 

 

 


